

Terminado el despacho ordinario el señor Carbonell se lamenta de que el señor Alcalde no hubiera atendido su denuncia referente al empleo por el contratista del Ayuntamiento de piedra machacada procedente del vicío empedrado de la plaza de Cort.

Yo, dijo, pedía que se averiguase si la piedra que ha empleado el contratista es ó no de la propiedad del Ayuntamiento y lojas de hacer el señor Alcalde las oportunas gestiones y satisfacer los deseos por mi manifestados ha venido un dictamen de la Comisión en forma ambigua diciendo que la piedra empleada es procedente de residuos.

El señor Alcalde dijo que había atendido al ruego tanto que había despedido al Arquitecto diera un dictamen por escrito á la Comisión.

El señor Font y Arbés confirmó lo dicho por el señor Alcalde añadiendo que el dictamen estaba basado en el informe emitido por dicho funcionario que dijo que la piedra empleada era procedente de residuos.

Por mi parte, añadió, no tengo inconveniente que el dictamen vuelva á la Comisión.

Interviniendo los señores Trián y Cirer entendiendo que debía prepararse bien el asunto acordándose que volviera á la Comisión.

El señor Carbonell pidió que se proceda al empedrado del trozo de la calle de Cereros comprendido entre la pastelería del señor Canet y la calle de Colón.

El señor Cirer propuso que simultáneamente se adquiriera otra mitad de la vía central de la plaza de Abastos.

Ambas proposiciones fueron aprobadas.

El señor Gimenez se interesa por el estado del proyecto para la construcción de edificios para escuelas.

El señor Oliver dice que esta misma semana se reunirá la Comisión de Fomento para tratar del asunto.

Se enteró de una instancia de don Miguel Sureda Ocho solicitando una indemnización por los perjuicios que ha sufrido su finca lindante con la calle de la Bonanova (Corteno) con la reforma del piso de la misma.

Se acordó que pase á la Comisión respectiva.

Se dió cuenta de una proposición suscrita por los señores Trián y Obrador pidiendo se proceda á la recomposición, mediante una capa de arena, de la acera que desde el punto conocido por Can Capas conduce á la Petrolera.

El señor Trián defendió dicha proposición acordando que pase á la Comisión respectiva.

El señor Obrador se ocupó de nuevo de las subsistencias y propuso que el Ayuntamiento apoye la petición que la Cámara de Comercio hizo al Ministro relativa á que se suspenda la aplicación de nuevas tarifas en el Monte hasta que hayan pasado las actuales circunstancias.

El señor Alcalde dijo que precisamente tenía una comunicación de la referida Cámara haciendo igual petición, de la que se proponía dar cuenta al Ayuntamiento.

Se dió lectura á dicha petición acordando acceder á la misma.

El señor Llopart pidió de nuevo explicaciones referentes á las cuentas de las obras complementarias ejecutadas en la Escuela Graduada.

Como no ha logrado, añadió, que se me dieran estas explicaciones á pesar de las gestiones que he hecho y como por otra parte me he convenido que de no se han ejecutado obras en dicho edificio desde que soy concejal y por lo mismo durante el tiempo que el señor Conde de Oicau ocupa la Alcaldía, espero que me las darán ó bien el señor Pon que ocupó la Alcaldía ó bien el señor Concejal que en el anterior bienio ocupó la presidencia de la Comisión de Obras.

Alguien me ha dicho que dichas obras se ejecutaron sin orden ni concierto y sin la previa formación de presupuesto sino que esto se ejecutó después y como no es posible que se ejecuten obras sin presupuesto y presupuesto en que se han invertido las 33.000 pesetas votadas, pues yo creo que hay una inmundicia administrativa y para averiguarlo espero que me ayudarán los señores que conmigo defendieron la campaña contra los Arquitectos.

El señor Carbonell dijo que ignora lo ocurrido, lo que sí puedo asegurar es que á la Comisión se presentó un presupuesto y se pidió un crédito para la realización de las obras que fué concedido por el Ayuntamiento.

El señor Cirer hizo suyas las palabras del señor Carbonell.

El señor Obrador dijo que tenía la seguridad de que no había pasado nada anormal en dichas obras; lo que sí puede ser que no se trajera el asunto al Ayuntamiento como debía llevarse.

Intervino el señor Pon y dijo que formulaba el señor Llopart las denuncias que no parecían sino que se han cometido inmoralidades cuando nada hay de eso.

Son gratuitas las afirmaciones hechas por su señoría máxime cuando tengo la seguridad de que su señoría no se ha enterado bien del asunto ni ha querido tampoco darme el valor que parece les ha dado por la forma como lo ha hecho.

Explicó el señor Pon lo ocurrido diciendo que se padece una equivocación al formular el presupuesto y para acabar el edificio fué preciso hacer un presupuesto complementario por tener el Estado que satisficiera el 75 por ciento de la cantidad gastada.

No hay, pues, inmoralidad ni desorden sino una fórmula de legalizar más obras que se han realizado antes ó después de formar el presupuesto.

Rectificaron varias veces los señores Llopart y Pon, explicando éste al primero que se enterase bien y de hacerlo tenía la seguridad de que en la sesión próxima rectificaría sus manifestaciones hechas.

Se dió por terminada la discusión reuniéndose el Ayuntamiento en sesión secreta para discutir un dictamen referente al expediente instruido contra el capataz de la brigada sanitaria.

Y se levantó la sesión.

Las rogativas ordenadas por el Sumo Pontífice para impetrar la paz del Altísimo entre las naciones beligerantes, se han visto concurrir en esta localidad.

Desde las primeras horas de la mañana eran muchísimas las personas, ancianas, jóvenes y niñas que se han acercado á tomar el Pan encarnístico; en el día mayor al Salmo y la antifona «Da pacem deus» y la antifona «Da pacem deus» y la antifona «Da pacem deus».

El Sr. Alcalde de Sóller á ruego del Subdelegado de Farmacia, ha ordenado cesar en sus funciones, cierto curandero, que en plena plaza pública pregonaaba las excelencias de ciertas yerbas como panacea y alivio para todos los males.

El Alcalde señor Conde de Oicau dirigió ayer al Mayor donde Mayor de Palacio el siguiente telegrama: «El Ayuntamiento de la ciudad de Palma que tengo la alta honra de presidir, acuerda suplicar á S. M. el Rey que tan predilectamente mira la defensa de las islas Baleares que invite ministro de la Guerra para que estudie el plan estratégico que ponga estas costas á cubierto de futuras tentativas, modernizando los medios para alejar todo peligro integridad territorial patrio conforme á las necesidades de los actuales medios de ataque y de defensa, asunto capitánmente estudiado por el actual Carrión general de estas islas don Francisco de Borbón, y que este Ayuntamiento mira con patriótica preferencia».

Al elevar la súplica de la Corporación, ruego á Vuescencia honrarnos ofreciendo á Su Majestad el homenaje de la ciudad de que somos representantes».

Con motivo del naufragio de un buque que tripulaban dos hombres, que han perecido ahogados, se trata de celebrar una función con el único objeto de allegar recursos con destino á las viudas y huérfanos de los desgraciados pescadores.

Se dióse públicamente que Manuel Mayans disparó 5 tiros de revólver contra Salvador Vicaría, fallando 4 de los disparos, y que el 5.º no dió en el blanco.

Los 4 pistones de los correspondientes cartuchos dicese que fueron aplastados, pero no salieron los proyectiles.

Añádese que el Salvador al darse cuenta de que iba á recibir un tiro, echóse al suelo, con cuya maniobra evitó el balazo; y luego, arremetido, echóse en mano contra el Manuel Mayans, el que tampoco logró alcanzarlo.

Porque que ambos prestarian las correspondientes declaraciones y que el

Mayans fué llevado á la cárcel y puesto á disposición del Juzgado, el cual instruye el oportuno proceso.

Por fortuna ni uno ni otro de los dos individuos ha resultado con más daños que el susto consiguiente.

En el vapor Cataluña, llegaron ayer de Alicante á Ibiza, don Antonio Claret, don José Serviz, don Pedro Ruiz, don Pedro Cardá y don Antonio Balde.

También llegó en dicho buque el Rto. P. Eugenio de Valencia.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor Belver, don José Josa, doña Pilar Corrons, don José Aguiló, don Eduardo Garzón, don Alberto Alós y don José Moliner.

Anoche dejó de existir en esta ciudad la distinguida señora doña María del Carmen Bisbal, Viuda de don Heriberto Granells.

Descesen en paz. Reciban sus hermanas y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Después de unos días de calma política motivada al parecer por la esperanza de la contestación del señor Mayans á los telegramas que le fueron dirigidos por el Presidente de la Comisión Ejecutiva por una parte y por don Joaquín de Sotomayor por otra, han vuelto á resaca los comentarios debido á los rumores circulares de haber recibido los señores Gasp y Socías sendas cartas del señor Maura pero que estaban concebidas en los mismos términos.

Se dice que en ellas el señor Maura se abstiene de intervenir.

Para conocer lo que había de cierto visitamos al señor Gasp quien manifestó que estos días no ha recibido carta alguna de don Antonio Maura.

Visitamos luego al señor Socías con fin de decirle que la noticia pero que se crea en el deber de guardar reserva sobre el contenido de la misma.

El match Febrer-Roig. A las tres de esta tarde se celebrará en el Velódromo del Veloz Sport Balear el anunciado match Febrer-Roig que tuvo que suspenderse á causa de las heridas del primero de dichos corredores.

Entre los aficionados al ciclismo reina gran entusiasmo por conocer el resultado de esta prueba, distintas veces aplazada y que ha logrado despertar mucho interés.

Matrimonio.—Se concede licencia para contraer con doña Francisca Salvá Contest al sargento de ingenieros de las tropas afectas á la Comandancia de Mallorca don Sebastián Vidal Garas.

Intervención militar. Oposiciones para el ingreso.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer se anuncie convocatoria para el ingreso en el cuerpo de Intervención militar, con sujeción á las reglas siguientes: 1.º Se procederá en la misma 1.ª plaza de oficial primero y tres de oficial segundo. 2.º Los exámenes de ingreso empezarán el día 15 de Septiembre próximo, verificándose el concurso con sujeción á las bases y programas que á continuación se insertan: Estas bases y condiciones no los insertamos por ser muy extensas. Los médicos militares en las Comisiones mixtas.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «En vista del telegrama que dirigió á este Ministerio en 2 del mes próximo pasado el capitán general de Baleares, consultando cuando debe proponer médico militar para vocal de la Comisión mixta y tiempo de dura-

ción del cargo; teniendo en cuenta que aun cuando el artículo 186 del reglamento dictado para el cumplimiento de la ley de Reclutamiento no determina expresamente la fecha en que deben ser nombrados los vocales médicos militares de las Comisiones mixtas, ni las en que han de empezar y cesar en las funciones anexas á dichos cargos, es natural que los hechos y nombramientos se hagan en la fecha y por el mismo plazo que para los vocales médicos civiles señala el artículo 182 del citado reglamento, el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver que cesen, desde luego, en sus cargos, los médicos militares que hayan sido vocales de las citadas Corporaciones el año anterior, y que el nombramiento de los nuevos vocales en el año actual se haga con sujeción á los preceptos consignados en el mencionado artículo 186, debiendo, en lo sucesivo, proponer los capitanes generales en el mes de Diciembre, los médicos militares que han de desempeñar dichos cargos, para que los ejerzan en el transcurso del año siguiente».

Consejo de Fomento. Sesión celebrada por el Consejo provincial de Fomento en 8 de Febrero de 1915. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó dirigirse al Gobierno influyendo para que acepte el solar que ofrece la Junta de Oros del Puerto; para instalar en él la Casa Correos.

Se acordó apoyar la instancia que Cámara de Comercio solicita á que mientras duren las actuales circunstancias no se apliquen los nuevos arbitrios del puerto de Palma.

Se dió cuenta de haberse recibido varias publicaciones.

Se acordó imponer un octavo por ciento de contribución sobre la riqueza agrícola y pecuaria.

Se acordó dirigirse á la Junta de Subsistencias del Excmo. Ayuntamiento pidiendo noticias sobre dicho problema.

Notas comerciales. Nuestras relaciones con la Argentina. En el Boletín de la sección Comercial del Ministerio de Estado, encontramos las siguientes noticias que por creernos de interés reproducimos: «Las últimas estadísticas publicadas por el Gobierno argentino acusan una diferencia favorable para el comercio español, y fácilmente se comprende que, á poco esfuerzo que nuestro comercio de exportación haga, muchos de los artículos de gran consumo en la República pueden, por sus bondades, desalojar en este mercado á sus similares extranjeros, y más especialmente los referentes á la pesca, los aceites, las frutas frescas—que con los actuales frigoríficos y defecaciones de estación son aquí muy apreciadas y alcanzan precios altos—, ajos, cebollas, azúfron, tomates, pimientos, tabacos, vinos «sin fluoros», aguas minerales, tejidos, mercería, papel, libros, armas de fuego, etc.»

Está comprobado que los datos estadísticos se firman con una base suficiente, puesto que no se menciona en los documentos aduaneros el verdadero destino de la mercadería cuando se trata de acumularse á la del país que recibe, sin tener en cuenta su pronta expedición al verdadero consumidor, y apoyándonos en ellos, hemos de confiar que nuestra importación tiene un campo de acción más extenso y lleno de esperanzas para el que seriamente piensen en atraer mercado al consumo de nuestros productos.

Para ello entendido que lo primero que deben hacer nuestros productores y fabricantes es enterarse de lo que aquí consumen y necesitan y después servirlos conforme á sus deseos y necesidades. Las Exposiciones del Centenario de 1910 han hecho á muchos aprender esta primera base para sus futuras relaciones.

Si no han venido á este país deberán creer á sus visitantes, que, si son aptos é inteligentes, les harán comprender que envases, que tejidos son los más apropiados para su venta, que pesos deben tener, que dimensiones son las que se encuentran dentro de la clasificación arancelaria correspondiente y qué crédito debe de dar al cliente.

En este país juega un papel muy importante el reclamo, el anuncio constante del producto en el anuncio que no sea la de esos prospectos que se arrojan al cesto de los papeles sin enterarse; aquí se emplea mucho dinero en el reclamo en el periódico, en la calle, en el teatro, en los tranvías, en los ferrocarriles y se pagan importantes comisiones y corretajes á los que consiguen aumentar la venta de los artículos».

Notas del mar. Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Entradas Los vapores Cataluña y Ciudad de

VINO GIMBERNAT. La elección de viajante ó de representante en país como este, que tanto consume, es de trascendental importancia y en España aun no existe el tipo de los que Alemania posee en toda la América del Sur y que ya en mis otras residencias he podido apreciar.

En la Argentina es esto muy difícil por la carestía de la vida, por la patente que tienen que pagar en cada provincia y porque el comercio mayorista tiene sus compradores y agentes en todas las principales ciudades de Europa, y se requiere gran competencia en el artículo para conseguir cifras de importancia en sus pedidos; claro es que esto tiene la compensación de que cualquiera casa de importancia, si acepta el negocio, lo hace en condiciones y cantidades que por sí sola proporcionan el trabajo y la ganancia de la temporada, y pueden constituir el sostenimiento de una fábrica ó de una industria, sea de la naturaleza que fuese.

El conceder crédito tiene en la Argentina una importancia extraordinaria, y no puede ser de otra manera, dado el interés del dinero, que es del 8 al 10 por 100, y en que las casas al por mayor dan á sus clientes de promedio créditos largos; que coinciden con la época de las recolecciones, y muchas veces se da el caso de que la época prolongada de la mala cosecha les obligue á concederles prórroga para el cobro.

Es evidente que nuestro comercio de exportación no está aún educado en esta escuela (la alemana), porque todavía le falta el organismo que le facilitaría el poder acordar estos créditos, y el Banco de Descuentos y los capitales de los comerciantes é industriales no dan margen para que puedan permanecer tan largo tiempo sin percibir sus ganancias».

Salidas. Los vapores Ciudad de Palma y Felver, para Cabrera y Barcelona, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga el primero y lastre el segundo.

En la mañana son esperados, de Barcelona el vapor Miranay y de Mahón el vapor de dicho nombre.

Esta tarde saldrá para Valencia el vapor Balear.

Boletín meteorológico. Día 8 á las 10 de la mañana.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, Mínima al sol, Máxima al cubierto, Id. á descubierta, Temperatura media de ayer, Temperatura media correspondiente al mes, Dirección del viento, Dirección de los cirrus, Fuerza máxima del viento, Kilómetros recorridos en 24 h., Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9 (tanto por 100 de saturación), Asenso del barómetro en 24 horas, Desceso del id. en 24 horas, Dirección del vapor, Tendencia barométrica, Variación en 4 horas.

CULTOS. Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en las Teresas dedicadas al Purísimo Corazón de María: Exposición á las misas y misas rezadas, y al anochecer Rosario, meditación, oración, Te Deum y reserva de S. D. M. Empiezan en Santa Clara en honor de Nra. Sra. de Lourdes: A las diez se bendecirá una imagen de la Inmaculada de Lourdes, se pondrá de manifiesto el Santísimo y se cantará la Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Roiger canónigo; por la tarde á las cinco y tres cuartos se rezará la Corona de la Virgen, Trisagio Mariano cantado, sermón por el M. I. señor don Miguel Costa, canónigo y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En el Templo, fiesta en obsequio Sta. Apolonia: A las diez Misa mayor solemne con sermón; por la tarde á las seis y media Rosario y conclusión de la novena.

Visita á la Corte de María. A Nuestra Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Clara en honor de Nuestra Señora de Lourdes: Exposición á las misas; á las diez Tercia y Misa cantada por la Reservada Comunidad; por la tarde como el día anterior.

Empiezan en Santa Magdalena de Sena San Guillermo por varios días; Exposición á las seis; á las nueve y media Misa mayor; al ano-

Instituto Sureda. de Electricidad médica, Fototerapia y Radium. Instalación de primer orden. Rayor X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra violetas Ozono, etc. GIMNATORIO DE RADIUM (primero en España); único remedio positivo para curar artrismo, reumatismo, gota, neuralgias, arañillas y todos los trastornos producidos por el ácido úrico. Director propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET. MEDICO-GINECOLOGO. DANÚS, 4, 1.º DE 10 Á 1.º

MOLINOS DE VIENTO!! Nuevo caramelo holandés, hoy de moda, nutritivo, agradable y sano. Pruebe Vd. una vez. 100 gramos 40 céntimos. Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma. Máquina especial para cortar fiambres, embutidos y jirones.

Boletín meteorológico. Día 8 á las 10 de la mañana. Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, Mínima al sol, Máxima al cubierto, Id. á descubierta, Temperatura media de ayer, Temperatura media correspondiente al mes, Dirección del viento, Dirección de los cirrus, Fuerza máxima del viento, Kilómetros recorridos en 24 h., Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9 (tanto por 100 de saturación), Asenso del barómetro en 24 horas, Desceso del id. en 24 horas, Dirección del vapor, Tendencia barométrica, Variación en 4 horas.

Para la defensa de las Baleares. El Alcalde señor Conde de Oicau dirigió ayer al Mayor donde Mayor de Palacio el siguiente telegrama: «El Ayuntamiento de la ciudad de Palma que tengo la alta honra de presidir, acuerda suplicar á S. M. el Rey que tan predilectamente mira la defensa de las islas Baleares que invite ministro de la Guerra para que estudie el plan estratégico que ponga estas costas á cubierto de futuras tentativas, modernizando los medios para alejar todo peligro integridad territorial patrio conforme á las necesidades de los actuales medios de ataque y de defensa, asunto capitánmente estudiado por el actual Carrión general de estas islas don Francisco de Borbón, y que este Ayuntamiento mira con patriótica preferencia».

Las mejores máquinas para COSER, BORDAR y HACER MEDIAS. Werthelm y Seyfert. Sucesores BANQUÉ, Santo Domingo 6 y 10, PALMA. JOSÉ SAMPOL Y VIDAL. MÉDICO. Especialista en partos. De la CHARITÉ y de la UNIVER SITAET FRAUEN KLINIK de Berlín. PAZ, 19.

Cafés tostados Puerto Rico, Yauco fino y de exquisito paladar. 100 gramos, 60 céntimos. Droguería Vinda de José Juan. CURACION DE LA TOS. Pastillas J. Miró. Espectorantes y calmantes de la TOS. FARMACIA y LABORATORIO DR. J. MIRÓ. Abierta toda la noche. Colón 25 y Parajil, 2.—Palma de Mallorca.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El embajador de Italia entrega una nota al canciller de Austria sobre la concentración de tropas austriacas en el Trentino.-Los ingleses han triplicado su ejército.-El «Breslau», bombardea Bantum.-En el ataque del canal de Suez ningún proyectil turco alcanzó á los buques ingleses.-«Taube derribado en Dunkerque.-Los austriacos recobran algunas poblaciones de la Bukovina.

Telegramas de Madrid. Madrid 8 á las 5. Comunicado oficial francés.—Posición tomada por los ingleses.—Bombardeo de los alemanes.—Ventajas obtenidas. París.—El consabido comunicado oficial de las tres de la tarde dice que el día seis fué de calma en el territorio de Bélgica. Entre el canal y la carretera de Bethune y La Bassée y á un kilómetro al este de Giehy ha sido tomada por los ingleses una fábrica de ladrillos donde el ene-

migo se había mantenido hasta ahora. En el sector de Arras al norte de Cuérie las baterías alemanas han bombardeado las trincheras que les tomamos el día 4 del actual, pero no hubo ataque de infantería. Desde Arras á Reims ha habido algunos combates de artillería en los que hemos obtenido ventajas. En Champagne hemos rechazado un ataque iniciado por los alemanes formando una sección de medio batallón. Desde Argona á los Vosgos los

combates de artillería han sido suspendidos á causa de la espesa niebla reinante. Contra las medidas marítimas de Alemania. París.—El periódico «Petit Journal»; ante las medidas marítimas que ha adoptado Alemania, de que atacará á los barcos que se acerquen á Inglaterra para hacer eficaz el bloqueo dice que las potencias neutrales no podrán consentir que realice nuevos actos de piratería. El diario «New York Herald» dice que por lo visto Alemania

quiere asustar á los Estados Unidos para inducirle á imponer la paz á los beligerantes con lo cual salvaría Alemania de una derrota cierta, pero los Estados Unidos, añade, más que actuar como árbitro en la guerra pudiera entrar en ella poniéndose al lado de los aliados. Nota del Gobierno italiano al canciller de Austria. Roma.—La prensa dice que el embajador de Italia en Austria ha entregado al canciller austriaco una nota del gobierno italiano pidiendo explicaciones sobre la

concentración de austriacos en el Trentino. El canciller le contestó que la concentración de tropas italianas en la frontera del Tivoli (Austria) no la juzgó provocación. El embajador se retiró disgustado. Continúa la lucha en los Carpatos.—Avance de los austriacos. Viena.—Una telegrama oficial da cuenta que no se ha operado ningún cambio en la Polonia rusa y Galitzia occidental. En los Carpatos continúa la lucha.

En la Bucovina meridional los austriacos avanzan, retirándose los rusos, á quienes cogieron los austriacos 1.200 prisioneros. El ejército inglés se compone de tres millones de hombres. Londres.—Según la estadística oficial del ejército inglés desde primero de año se compone de tres millones de hombres sin contar los que sirven en la India. Es por tanto, dicho ejército dos veces mayor que el año pasado. Rogativas en Roma por la paz. Roma.—A la rogativa pro pa-

ce celebrada en la Basílica de San Pedro asistieron los diplomáticos acreditados cerca de la Santa Sede, y entre ellos los representantes de Austria, Prusia, Baviera, Rusia, Inglaterra y Bélgica. También asistió el embajador español. Transportes franceses bombardeados. En el teatro meridional no ha ocurrido ningún incidente. Los aviadores austriacos bombardearon transportes franceses que cruzaban el mar Adriático, causándole daño.

Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 9 a las 23
Rogativas por paz en Roma
Roma.—En la Basílica de San Pedro se han celebrado las plegarias para pedir la paz, ordenadas por el Pontífice.

A los actos religiosos asistieron los embajadores de España, Austria, Rusia, Inglaterra, Bélgica, Baviera, Prusia, Brasil, Argentina, Perú, Chile y Colombia.

Ministro ruso en Londres
Londres.—Procedente de París ha llegado a esta capital el ministro de Hacienda de Rusia M. Baik.

Un general ruso recibido por el Papa
Paris.—Los diarios publican un telegrama de Roma que dice que el general ruso Yusupoff ha sido recibido en audiencia especial por Benedicto XV.

Añaden que el general citado ha ido a Roma llevando una misiva especial del Zar.

No ha habido más combates en el canal de Suez
Londres.—Comunicado oficial. Comunican del Cairo que no ha habido nuevos combates en la región del Canal de Suez.

Durante los últimos combates desertaron muchos turcos procedentes de Anatolia.

Ningún buque inglés fué tocado por el cañoneo de los turcos. Algunas granadas de las tropas otomanas cayeron en la otra parte del Canal.

Nota oficial rusa
Petersburgo.—Comunicado oficial.

En la Prusia oriental los rusos siguen rechazando los ataques de los alemanes.

En la derecha del Vístula solo ha habido algunas escaramuzas favorables a los rusos.

En la izquierda los rusos han progresado hacia el pueblo de Komioy y han cañoneado con eficacia una columna alemana que se dirigía a Bolimow y que retrocedió dejando algunos cañones.

En los Kárpats han logrado los rusos apoderarse de tres posiciones de los austriacos, apoderándose de cinco cañones y cogiendo prisioneros a un comandante, 47 oficiales y 2.516 soldados.

Apreciaciones de un diario italiano sobre el combate del mar del Norte

Roma.—«Il Corriere d'Italia» hablando del combate naval librado entre ingleses y alemanes en el mar del Norte, dice que el acorazado inglés Lion ha recibido averías que a pesar del silencio que guarda el Almirantazgo británico, se sabe que son de mucha importancia, pues se abrió una vía de agua y varias máquinas propulsoras quedaron inútiles.

Añade que la pérdida de hombres experimentada por la escuadra inglesa fué bastante más numerosa de lo que dijeron las notas oficiales.

Así, pues, termina, los alemanes no deben estar descontentos del resultado del combate.

450.000 bajas francesas
Amsterdam.—La prensa alemana dice que las bajas francesas hasta los últimos días del mes de Enero ascienden a 450.000 hombres.

Puerto turco bombardeado
Petersburgo.—Los torpederos de la escuadra rusa han bombardeado el puerto turco de Khopah en el mar Negro.

Comité pro-Polonia en Alemania
Ginebra.—Se ha constituido en Alemania un comité para socorrer a los paisanos de Polonia, que están perjudicados por la ocupación alemana.

Los ingleses acorralados en Suez
Atenas.—Un telegrama de origen turco dice que las tropas otomanas han conseguido acorralar a las fuerzas que constituyen las avanzadas inglesas en el canal de Suez.

Ex-virey fallecido
Londres.—Ha fallecido el ex-virey de Irlanda.

La muerte ha ocurrido en la población de Sondonderry.

Alistamiento en Montenegro.—Combates austro-montenegrinos

Cetigne.—Se ha publicado un decreto ordenando que se alistaran los hombres desde 18 a 50 años inclusive los que sean musulmanes.

Anteaer los austriacos atacaron a los montenegrinos en Gra-

novos durante el combate todo el día.

Posteriormente los austriacos han bombardeado las posiciones del monte Louten.

El «Dacia» en Norfolk
New York.—Comunican de Norfolk en Virginia que ha llegado a aquel puerto el vapor «Dacia», cuyo itinerario tanto preocupa, pues lleve un cargamento de algodón a Alemania, y se aguarda con ansiedad, lo que hará Inglaterra con dicho buque.

Combate austro-serbio
Bukarest.—Se ha librado un violento combate de artillería entre serbios y austriacos en Orsova.

El resultado hasta ahora está indeciso.

Crisis en Austria
Amsterdam.—Un telegrama oficial de Viena dice que ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de Hacienda M. Bilinski.

Ha sido sustituido en el cargo por M. D. Koerber.

«Taube» derribado
Paris.—Comunican de Dunke que un «taube» alemán que volaba sobre aquella población ha sido derribado a tiros.

La expedición Shackleton quiere luchar por su patria

Londres.—Se ha recibido un telegrama de la expedición polar que manda el teniente Shackleton y que se dirige hacia el polo Antártico, el cual dice que los tripulantes de la misma desean interrumpir su viaje para ir a Inglaterra a luchar por la Patria.

El Kaiser felicita sus tropas
Amsterdam.—El Emperador de Alemania ha hecho felicitar por telegrama a las tropas que derrotaron a los ingleses en la Bassée.

Nota oficial austriaca
Roma.—Se ha recibido de Viena el siguiente comunicado oficial.

En Bakovina los austriacos han recobrado algunas poblaciones, siendo recibidas con entusiasmo por el vecindario que ha sufrido muchas vejaciones de los rusos.

El Kaiser en Polonia
Amsterdam.—Por noticias recibidas aquí se sabe que el Emperador Guillermo II estaba ayer en el pueblo de Gruszcomy, en Polonia.

El «Breslau» bombardea Batum
Petersburgo.—El crucero turco Breslau ha bombardeado la población rusa de Batum.

Los fuertes de la ciudad contestaron a los tiros del crucero. Este se retiró entonces si bien se ignora si sufrió averías.

CONGRESO

Madrid 8 a las 16:30
Presidencia del señor Aparicio.—Un ruego del diputado por Menorca.

Abre la sesión el vicepresidente señor Aparicio por enfermedad del señor González Besada a consecuencia de un ataque de gripe.

En el banco azul los señores Sánchez Guerra, Burgos y marqués de Lema.

El señor Squella dirige un ruego relacionado con la compañía de telégrafos sin hilos.

Le contesta el señor Sánchez Guerra.

El señor Zapata pide al marqués de Lema que los españoles residentes en América puedan testar con arreglo a la legislación española.

Madrid 8 a las 20
Continúa la sesión.—El criterio del Gobierno con las reuniones públicas sobre la guerra.

Contesta el marqués de Lema diciendo que los consules no están facultados para intervenir en los asuntos de esa información.

El señor Sánchez Robledo dirige un ruego al ministro de Gracia y Justicia.

En la interpelación sobre la suspensión del mitin de Madrid el señor Barriero insiste en que el Gobierno ha violado la ley acerca de las reuniones públicas.

Añade que los conjuncionistas sienten simpatías por los aliados.

Se extiende en consideraciones jurídicas para demostrar que el Gobierno ha faltado a la ley.

Le contesta el señor Sánchez Guerra justificando la prohibición.

El señor Giner.—Pero se prohibió por la mañana una reunión perfectamente lícita.

El señor Sánchez Guerra dice que los españoles tienen derecho a reunirse pero que el Gobierno en determinados casos debe suspender los actos públicos.

Recuerda que en Italia existe una ley muchísimo más restrictiva que las nuestras.

Insiste el señor Barriero.

El señor Sánchez Guerra también rectifica insistiendo en afirmar que es preferible suspender un mitin que suspenderlo cuando las pasiones están enardecidas.

El Gobierno siempre ha sido tolerante.

El señor Barriero dice que también hubiera suspendido el mitin de Barcelona.

Interviene el señor Soriano hablando de las leyes de Italia y de España.

Dice que allí diariamente se celebran mitines en favor y en contra de los aliados.

Censura la conducta del Comisario de policía con motivo de la entrega de targetas ayer en la legación de Bélgica y lamenta que los jefes de las minorías no tomen parte en este debate.

Interviene el señor Giner de los Ríos censurando al gobernador de Granada que retuvo recluido a un radical mientras el Rey estuvo en Lachar.

Madrid 8 a las 24
Sobre la suspensión del mitin de las izquierdas.—Lo que dice Romanones.—Intervenciones Melquades Alvarez

El señor conde de Romanones ha intervenido en la interpelación sobre la suspensión del mitin de las izquierdas y dice que el Gobierno atrevido a las circunstancias actuales puede y debe prohibir las reuniones siempre que no sean de criterio general.

Pide la palabra don Melquades Alvarez y dice que ha estudiado los cinco casos en que pueden suspenderse las reuniones y ninguno comprende el acto de ayer.

Hace párrafos brillantísimos en honor a Bélgica y rinde un homenaje de simpatía a dicha nación.

Aconseja al ministro que no tema que las fuerzas políticas creen dificultades que pongan en peligro la neutralidad, pues el patriotismo está sobre todo.

Interviene el señor Cambó y dice que el Gobierno faltó a la ley suspendiendo el mitin que las izquierdas querían realizar ayer, dejando desamparado el derecho de reunión.

El señor Sánchez Guerra ha defendido los derechos del Gobierno de suspender cuantos mitines y actos por los que se pueda alterar el orden.

Han rectificado varias veces dichos señores dándose por terminado el incidente.

El proyecto de subsistencias Se ha reanudado el debate sobre las subsistencias interviniendo el señor Rahola.

El diputado catalán ha pronunciado un largo discurso aludiendo al asunto de las zonas neutrales defendiéndolas.

Le ha contestado el ministro de Hacienda señor Bugallá. Y se levantó la sesión.

SENADO

Madrid 8 a las 16:30
Presidencia del señor Santos Guzmán. Ruegos

A la hora reglamentaria abre la sesión del Senado el primer vicepresidente señor Santos Guzmán.

Ocupan el banco azul los señores Dato y Miranda.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Dato promete poner el ruego en conocimiento del señor Ugarte.

El señor Binas Molins escita al Gobierno para que tome las oportunas medidas a fin de aliviar la crisis de la agricultura.

El señor Dato reconoce la existencia de la crisis agrícola, especialmente de la viticultura.

Dice que el Gobierno se cuida de hacer gestiones encaminadas a este objeto.

Madrid 8 a las 20
Dictámenes aprobados.—Bases navales.—Discurso del señor Sedó

Se entra en la orden del día. Se aprueba un dictamen reorganizando el cuerpo de abogados del Estado y otro referente a la concesión de 30.000 pesetas para

costear la estatua de don Alberto Aguilera.

Se aprueba otro sobre las bases de reclutamiento del reemplazo de la Armada y otros varios.

Continúa el debate de las bases navales.

El señor Izquierdo dice que es ineficaz garantizar la integridad de un territorio.

Lamenta el olvido en que se tiene a las Canarias y dice que en caso de guerra de España con cualquier potencia naval, las Canarias caerían en poder del enemigo.

Le contesta el señor Gausye por la comisión, defendiendo el proyecto.

El señor Palamos hace algunas indicaciones, suspendiéndose la discusión.

Se reanuda la interpelación del señor Navarro Reverter.

El señor Sedó continúa su discurso tratando de la forma de fomentar el crédito mercantil e hipotecario.

Elogia la implantación del ahorro y giro postal.

Trata de la industrialización de España y dice que la manera de resolver el problema industrial es atajar el problema de la emigración.

La regeneración industrial trae consigo la regeneración del salario.

Es triste que existan en España salarios que apenas bastan para el sustento individual.

Tomamos todos los elementos necesarios para la industrialización.

Cita el ejemplo de Italia que en poco tiempo se ha industrializado.

Añade que para llegar a esto hay que apelar al sistema expansivo.

Somete al Gobierno el sistema tributario del señor Navarro Reverter en el cual se crean organismos para hacer una justa y verdadera tributación.

Se muestra partidario de la proposición del señor Allendesalazar sobre las compensaciones a productos manufacturarios que pagan derechos de aduanas.

Termina diciendo que el Parlamento no se cerrará sin dejar resuelta la cuestión económica.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

EL HUNDIMIENTO DEL «ALFONSO XIII»

Madrid 8 a las 5
Llegada del marqués de Comillas y el Barón de Satriestegui.—Se cree difícil la salvación del buque

Dicea de Santander que por la mañana llegaron a dicha ciudad el marqués de Comillas y el Barón de Satriestegui, procedentes de Madrid.

De Bilbao y Gijón llegaron otras personalidades.

A las doce visitaron todos el casco del Alfonso XIII

El marqués de Comillas estaba emocionadísimo permaneciendo largo rato sin hablar.

Después se lamentó de la forma como ha sido destruido el buque, diciendo que si se hubiera perdido a consecuencia del temporal o por un abordaje no lo hubiera sentido tanto, porque a pe-

recer en lucha con el mar estaba expuesto, pero hundirse en la bahía amarrado a la boya no se comprende.

Añadido que aun que se resiste a creerlo sólo a un desdichado pudo obedecer el hundimiento.

Los ingenieros señores Garbena y Mendigari de Bilbao creen muy difícil la salvación del buque porque en España se carece de los aparatos necesarios para poner a flote buques de 7.000 toneladas.

Además la operación sería costosísima.

ESTIMACIONES

Madrid 8 a las 16:30
Interior contada 73.10
Interior fin de mes 73.00
Amortizable 5 p p 95.10
Amortizable nuevo 86.50
Banco de España 451.00
Compañía Tabacalera 265.00
Francia 99.95
Libras 25.09
Exterior 00.00

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 8 a las 16:30
Informando al Rey.—Lo ocurrido en Méjico.—El viaje del Ministro de Bélgica.—Confidencia

El señor Dato nos dijo que informó al Rey de los acuerdos del Consejo celebrado ayer.

Nos explicó el señor Dato del siguiente modo lo ocurrido en Méjico.

El general Obregón quiso apoderarse del señor De laso, quien reclamó a nuestro ministro é intervinieron el representante de los Estados Unidos resultando satisfactorios los gestiones practicadas a favor del súbdito español.

Añadió el señor Dato que la situación de Méjico es lamentabilísima principalmente para nosotros que tenemos allí numerosos súbditos sujetos a la inextinguible revolución.

El ministro de Estado marqués de Lema realiza activa labor relacionada con los asuntos de Méjico.

Nos dijo después el señor Dato que el Gobierno no tiene oficialmente noticia de la venida a Méjico del ministro de Estado de Bélgica.

Confirmando además que dará una conferencia en la Casa de Pueblo sobre un tema de actualidad.

POLÍTICA

Madrid 8 a las 5
Conferencia del señor Cambó en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que en el «Teatro de Miramar», el diputado catalán señor Cambó dio una conferencia en defensa de las zonas neutrales.

Negó que perjudiquen el comercio interior afirmando que los catalanes las piden.

Madrid 8 a las 16:30
Despacho regio

Han despachado con el Rey los ministros señores Burgos, Marqués de Lema y el señor Dato.

El incidente de Méjico
El ministerio de Estado ha facilitado una nota oficiosa explicando el incidente de Méjico en igual forma que lo ha explicado el señor Dato.

Madrid 8 a las 24
Nuevo Obispo de Gerona.—Modificando la demarcación de los Juzgados

Entre los Reales decretos que el ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. el Rey figura uno nombrando Obispo de Gerona a don Francisco de Paula Mas.

Otro modificando la actual demarcación territorial de los Juzgados de 1.ª instancia é instrucción y otros de menor interés.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 a las 16:30
Pidiendo indulto

Una comisión de fuerzas vivas de Guadalupe ha visitado al señor Dato para pedirle el indulto de un reo condenado a la última pena que debe entrar en capilla uno de estos días.

Buques en Alicante.—Náufragos
En Alicante entró en el puerto el vapor «Tejano» trayendo desde Almería 3 marineros del velero «Capricho» y otros 17 de los vapores «Parisina Concepción» y «San José» naufragados en las costas de Melilla.

Dichos náufragos se encuentran en un estado lastimoso facilitándoseles pasaje para Torreveja de donde son naturales.

Llegada de licencias.—Ganado a Ceuta

A Algeciras ha llegado la quinta expedición de licenciados de Marruecos marchando a sus casas.

Se han enviado a Ceuta 150 cabezas de ganado cabrio, de cerda y lanar.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 8 a las 16:30
Cardenal fallecido

Roma.—Ha fallecido el cardenal Techi.

Se preparan solemnes exequias.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 a las 22
Congreso de la prensa no diaria.—Apertura.—Al teatro

Hoy se ha celebrado la sesión de apertura del Congreso de la prensa no diaria.

Ha ocupado la presidencia el Gobernador civil señor Andrade que iba en concepto de delegado del ministro de Instrucción pública.

Han asistido al acto bastantes congresistas.

Se han nombrado hoy la Mesa y las secciones.

En el momento que telegrafio los asambleístas asistían a la función que se celebra en el Teatro Principal.

DOÑA MARIA DEL CARMEN BISBAL Y ROUSENVILLE
Viuda de Don Heriberto Granells
HA FALLECIDO
E. P. D.
Sus hermanas Doña Francisca y Doña Emilia, hermanas políticas, sobrinas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos la tenen presente en sus oraciones y se sirven asistir al santo rosario que se rezará en la parroquia de la Santa Iglesia Catedral hoy a las seis y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente.

ALABERN Y Cia.
CEREROLS, 10-14
PAÑERIA
SASTRERIA CAMISERIA
GENEROS DE PUNTO EFECTOS DE VIAJE
Artículos de vestir para caballero
SASTRE MODISTO

A los suscriptores de «La Almodaina»
Verdadera ventaja
A todo suscriptor al periódico LA ALMODAINA se le sirve mediante el mismo precio de DOS REALES mensuales una entrega semanal que contiene: La revista El Hogar y toda de gran utilidad para las familias pues contiene las últimas creaciones de la moda con numerosos fotografías, escogido texto y dibujos para bordados. Un pliego de 8 páginas del Diccionario Enciclopédico magníficamente editado con láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de la Historia de España con grabados en el texto y láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de una magnífica novela, actualmente publica la de fama mundial Quo Vadis.

Sesorielos Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)
La mejor TINTA DE ESCRIBIR
Se fabrica en las siguientes clases: Azul negra.—May negra.—Tinta escarlata para plumas de acero.—Azul negra de copiar.—Violeta de copiar.—Tinta azul permanente.—Tinta azul gráfica azul negra.—Tinta estilográfica negra.—Tinta violeta negra fina.—De venta en la librería de Amengual y Mantaner, Cadena, 2, Palma.

Acuerdo electoral de las izquierdas
Los radicales han acordado ir aliados con los nacionalistas en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Las huelgas
Las huelgas que tienen planteadas los blanqueadores y curtidores siguen en igual estado.

Niña aplastada por una columna
Comunican de San Pedro de Ribas que una niña de seis años se columpiaba en una casa en construcción por medio de un alambre atado a una columna.

Esta se desprendió de pronto, y cayó sobre la niña, produciéndole la muerte.

BUXARBU
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 8 a las 24
El diputado señor Squella contra la Compañía de telegrafía sin hilos.—Pide la caducidad del contrato.

En la sesión del Congreso el diputado por Menorca señor Squella al dirigir un ruego al señor Sánchez Guerra sobre la Compañía de telegrafía sin hilos, expuso los antecedentes de los compromisos que esta tiene contraídos con el Estado y que no ha cumplido.

De las veinticuatro estaciones que debía haber establecido con arreglo al contrato a fines de Septiembre de 1909 solo ha montado 9.

Se instruyó, ha añadido el señor Squella, el expediente de caducidad del contrato por incumplimiento del mismo en Abril de 1910 pero la Compañía solicitó establecer una estación central en Aranjuez y pidió una prórroga que le fué concedida.

Estima el señor Squella que procede la caducidad del contrato con pérdida de 23.000 pesetas que tiene constituidas como fianza, con las que se podrán establecer las estaciones que faltan entre ellas la de Menorca.

Pidió que no se resolviera la petición que ha hecho la Compañía para que se le reconozca un capital de cuatro millones con las estaciones establecidas, pues sería ir contra los intereses del Estado.

Pidió que se traiga a la Cámara el expediente y todos los documentos relacionados con la Compañía, pues no está dispuesto a consentir que ésta consiga sus pro-

CRIFES-CRIFES-CRIFES
Torrefacción sin igual
exquisitos y aromáticos
ANTIGUA CASA LLOPFRU

DIARRREAS
El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremediadamente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomaxil)
y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el mal olor y los gases, es antiespástico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.
De venta en las principales farmacias del mundo y Barro, 30, MADRID.
Se vende por correo certificado a quien lo pide.

